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Os membros da Comissão de Saúde, na reunião deliberativa realizada no dia
30/08/2023, no Plenário 7 da Câmara dos Deputados, aprovaram o Requerimento de
número 209/2023, de autoria da Subcomissão Especial para Tratar do Transtorno do
Espectro Autista - SUBTEA. Na mesma data, o Presidente da Câmara dos Deputados
autorizou a realização do evento, conforme despacho exarado no Processo
1268553/2023, para participação da Deputada Dra. Alessandra Haber (MDB/PA),  e  
Deputada Iza Arruda (MDB/PE).
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INTRODUÇÃO



Além das deputadas federais da Comissão de Saúde, o evento reuniu parlamentares da
Câmara Municipal de Ananindeua, no estado do Pará. Entre eles estavam o Presidente
da Câmara, vereador Rui Begot, o presidente da Frente Parlamentar do Autismo,
vereador Fabrício Miranda, e a líder do Governo na Câmara Municipal, vereadora
Pastora Ray Tavares.



A visita técnica ocorreu no dia 01/09 em Recife e no município de Vitória de Santo
Antão, na Zona da Mata Pernambucana.
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VISITA TÉCNICA

Na chegada à capital pernambucana, a comitiva participou da inauguração da Horta
Inclusiva Cais do Sertão, que faz parte de um projeto de extensão da Universidade
Federal de Pernambuco (UFPE). Este projeto tem como objetivo promover a inclusão
de pessoas com deficiência intelectual por meio da agricultura. A horta está
localizada na área da Biorrefinaria Experimental de Resíduos Sólidos Orgânicos
(Berso) da universidade, um espaço de 300 m² dedicado à gestão e reutilização de
resíduos ambientais. 

Inauguração da Horta Inclusiva do Cais do Sertão, projeto de extensão universitária da Universidade Federal de Pernambuco – UFPE



A apresentação da horta foi conduzida pelo Diretor do Departamento de Energia
Nuclear da UFPE, Rômulo Menezes, que destacou a bem-sucedida experiência que o
projeto tem proporcionado na inclusão de jovens autistas e suas famílias.



Durante a jornada em direção à cidade de Vitória de Santo Antão, percorrendo a BR-
232, a comitiva teve a valiosa oportunidade de participar de uma das notáveis
iniciativas do Projeto 'PRF Amiga dos Autistas' - o Cinema Rodoviário Inclusivo. 

Esse projeto representa um sólido comprometimento da Polícia Rodoviária Federal
em capacitar seus agentes para realizar abordagens sensíveis e eficazes com o
público autista. Não se limita apenas à capacitação, mas também faz parte de um
esforço mais abrangente para promover uma cultura organizacional que não apenas
acolhe, mas compreende profundamente as necessidades e desafios enfrentados
pelas pessoas com autismo dentro da instituição.



Essa experiência não apenas permitiu à comissão testemunhar o impacto positivo
das ações em andamento, mas também reforçou a importância de iniciativas
colaborativas e inclusivas como essa, que têm o potencial de melhorar
significativamente a qualidade de vida das pessoas com autismo e suas famílias,
enquanto promovem uma sociedade mais acolhedora e compreensiva para todos.



Em Vitória de Santo Antão, a comissão foi calorosamente recebida pelo Prefeito,
Paulo Roberto de Leite Arruda, assim como por secretários e vereadores locais.



O primeiro deles foi o Centro Especializado de Atendimento Multiprofissional
Infantojuvenil (CEAMI), que concentra seus esforços no suporte às crianças e
adolescentes

Durante a visita, a comitiva teve a oportunidade de conhecer dois importantes
equipamentos municipais dedicados ao atendimento multidisciplinar de pessoas
com deficiência intelectual e transtornos do neurodesenvolvimento.



O segundo ponto de interesse que a comissão teve a oportunidade de visitar foi o
Centro Municipal de Educação Infantil (CEMEI). Este estabelecimento merece
destaque por ser a primeira creche do município a ser construída integralmente
com recursos próprios. Trata-se de uma instalação inovadora que oferece uma
ampla gama de serviços essenciais. Entre suas comodidades, destacam-se salas
versáteis para diversos fins, um espaço especialmente dedicado à amamentação,
instalações de fraldários modernas, uma rouparia bem equipada, um playground
seguro e um refeitório totalmente equipado. 

O CEMEI se destaca como um exemplo do compromisso da comunidade em
fornecer um ambiente completo e favorável para o desenvolvimento das crianças e
o suporte a suas famílias. Foi criado com o propósito de fornecer uma atenção
integral às necessidades das crianças, bem como apoiar suas famílias.



A Alessandra está como presidente, eu como relatora da primeira
subcomissão de políticas públicas para pessoas do transtorno do espectro
autista, a primeira na quinquagésima sétima legislatura. então, esse é o

momento da gente realmente ir mudando a história. A estatística cada vez
maior e a gente precisa trazer políticas públicas e estruturantes."

Destacou a Deputada Iza Arruda (MDB/PE).



Essas iniciativas de políticas públicas para pessoas com
transtorno do espectro autista poderiam ser replicadas em todo o

País, havendo necessidade apenas de um arcabouço jurídico
adequado que observe as peculiaridades regionais.”

Destacou a Deputada Dra. Alessandra Haber, autora do Requerimento que propôs a visita
técnica da Comissão de Saúde.
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